

Noticias cablegráficas

AMSTERDAN 20. — Kuelhman manifestó en el Reichstag que no podemos creer por más tiempo en las pacíficas intenciones de Rusia y es nuestro deber velar por la paz y el buen orden en las regiones adyacentes ocupadas. Espero que la nueva guerra entre Alemania y Rusia robustecerá la inclinación de paz de Petrogrado, aun hoy

mismo estamos dispuestos a arreglar una paz que corresponda a nuestros intereses. Alemania no permite que los excesos del Bolsheviki arruine a Finlandia, Ucrania y la Lituania y veremos qué efecto tendrán los nuevos planes militares hacia Rusia. En la segunda Cámara von Seydler manifestó que de acuerdo con la paz cele-

brada con la Ucrania, los productos agrícolas sobrantes de ésta, estarán a la disposición de las potencias centrales.

WASHINGTON 20.—Hoy se sometió al Senado los tratados negociados entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña y el Canadá que reglamentan la aplicación de la leva a los ciudadanos de cada uno que resi-

den en el territorio de los otros. Los tratados fueron firmados por Robert Lansing y el Conde de Reading.

PARIS, 20.—Avisan de Madrid que Alemania respondió a la nota española relativa al hundimiento del Giralda prometiendo respetar el cobotaje español pero demanda garantía que naves españolas no hagan otro tráfico. Se asegura que el Gbno. español no acepta tales restricciones.

NEW YORK 20.—Se ha formado un sindicato en ésta, que prestará cien millones de dólares para cosechar la caña de azúcar de Cuba y beneficiarla.

PETROGRADO 20.—Anuncia la agencia noticiosa oficial, que acabóse la guerra civil en el Cáucaso Septentrional. Los caudillos del consejo de soldados y obreros celebraron arreglo con los habitantes en que se les promete conceder considerable autonomía nacional.

AMSTERDAM 20.—Comunica un despacho de Viena que en fecha muy próxima Czernin a solicitud de Rumanía marchará a dicho país, pues Rumanía se ha expresado dispuesta a entablar con las potencias centrales los preliminares de la paz. Telegrama que publica la Gaceta de Colonia anuncia que con motivo de la certerísima irrupción aérea contra Londres, el El Kromprinz telegrafió sus felicitaciones a todos los aedronomos de Alemania.

ROMA 20.—Oficial. Ayer por la orilla oriental de la meseta de Asiago hubo fuerte cañoneo y en los sectores de Valheduarda Posina Astico, en el frente Monee Tomba y al Sur del Monte de Faula. Las baterías francesas bombardearon con fuego concentrado y eficaz las posiciones enemigas. Patrullas británicas forzaron otra vez el paso del Piave irupcionando contra las primeras enemigas. Uno de nuestros aviones derribó una máquina enemiga; anoche aeroplanos enemigos bombardearon varios lugares habitados.

LONDRES, 20.—La mayor parte de los diarios londinenses aceptan con satisfacción la exposición hecha por Lord George y aprueba lo acordado en la conferencia de Versalles.

Quer: Ud. usar una tarjeta elegante? Busque la Litografía Minerva.

AEROGRAMAS

NEW YORK.—En diferentes puertos de los Estados Unidos se han cargado doce millones de libras de harina durante la semana pasada para ser embarcados con destino a Inglaterra, Francia e Italia, y aún se dispone a grandes cantidades adicionales que se están alistando para ser enviadas junto con otra cantidad fuerte de diferentes provisiones. Los ferrocarriles transportan diariamente todos estos artículos, y sin ninguna demora se cargan a los vapores. Del distrito de Chicago se recibieron informes ayer diciendo que habían cargados mil cuatrocientos sesentinueve carros para la exportación. El ferrocarril de Pensilvania anunció que durante los primeros diez y ocho días del mes de febrero había transportado doce veces más carga que la transportada durante el mismo número de días en el mes de enero.

Como resultado del mejoramiento de condiciones el Gobno. ha suspendido la prohibición de consumir carbón los lunes, que beneficia mucho a todos los centros industriales y manufactureros.

NEW YORK.—Se ha terminado una transacción a solicitud de la Administración Federal de Alimentos para ayudar financieramente a la venta de una gran cantidad de azúcar de Cuba. Este arreglo se ha efectuado con la cooperación de un comité del sindicato internacional que ha proporcionado un «Revolvin Credit» de cien millones de dólares que no movilizaran por medio de bonos ga devengando un interés del ocho por ciento anual. Se calcula que la cosecha no bajará de dos millones doscientas cincuenta mil toneladas de las cuales dos millones doscientas cincuenta mil toneladas han sido contratadas al precio de cuatro centavos y diez y seis centésimos de centavo la libra, con opción a comprar el resto de la cosecha. La Directiva de la Junta de embarques anunció que podría impartir mensualmente doscientas cincuenta mil toneladas comenzando el primero de marzo.

WASHINGTON, El Doctor Augustus Philipe, nuevo Ministro de Holanda en los Estados Unidos, presentó sus cartas credenciales al Presidente Wilson.

WASHINGTON.—La Junta de Guerra, anunció hoy que estaba lista para recibir solicitudes para exportaciones a Holanda y Suecia para consumo doméstico solamente de estas naciones de mercaderías que no pueden tener aplicación en Alemania durante este período de guerra o al me-

nos que no las necesita urgentemente. Se ha convenido en que la exportación de las mercaderías que no mencionaran podrán ser embarcadas para esas naciones y que la acción podrá ser temporal y de naturaleza limitada. Las especificaciones incluyen, vinos, películas en igual intercambio, fonógrafos, discos, pianos, géneros para vestir y vestidos hechos, paja para adornos, cristalería, alfarería, semillas de flores si no contienen aceites, instrumentos musicales si no contienen metal, pinturas, instrumentos para aplicaciones de cirugía si no contienen materias de hule o caucho, flores artificiales si no contienen pinturas de oro, y otros numerosos artículos.

WASHINGTON.—El embajador inglés y el Secretario de Estado Lansing han firmado un tratado entre Estados Unidos e Inglaterra relacionado con un reclutamiento de los ciudadanos y súbditos de cada país residentes en cualquiera de ellos para el servicio militar. Los tratados se han remitido al Senado americano que es el que tiene facultades para confirmar los tratados de los Estados Unidos. Estos tratados autorizan a los Estados Unidos para reclutar de acuerdo con las leyes militares para el servicio militar a todos los súbditos ingleses y canadienses que residen en este país dentro del límite de edad inglesa que es de los veinte a cuarenticinco años. A estos se les permitirá enlistarse voluntariamente en los ejércitos ingleses durante el término de sesenta días, después podrán ser reclutados forzosamente y enlistados en el ejército americano. Del mismo modo las autoridades inglesas y canadienses podrán requerir para el servicio militar a los ciudadanos de los Estados Unidos que residen en aquellos países dentro de las edades del límite americano que es de los veintidós a los treinta y un años. El cálculo oficial estima en 250.000 ingleses y 60.000 canadienses residentes en los Estados Unidos que pueden ser requeridos para el servicio militar.

NEW YORK.—El doctor V. C. Pederson, médico director de la selección militar de la ciudad, dijo: cuando los reclutados o enlistados llegan a los campos de educación militar, inmediatamente olvidan cualquier enseñanza falsa que se les haya inculcado y se vuelven acérrimos soldados leales para la causa de los Estados Unidos y pueden calificarse y seleccionarse de acuerdo con el patrón de selección del soldado americano. El doctor Pederson agregó que los registros e informes

indican un gran mejoramiento sanitario en los campos de educación militar de los Estados Unidos y que van desapareciendo las enfermedades ligeras que aparecieron al principio.

WASHINGTON.—El secretario de la guerra, Baker, en la revista semanal militar, dice, aparentemente, ambos, el enemigo y los aliados están ya listos para la gran batalla, después de excesivas preparaciones que sistemáticamente y con silencio sistemático se ha ido llevando a cabo. Alemania retiró recientemente algunas unidades del frente noroeste para traerlas a la línea de trincheras y actualmente se ocupa de manera muy activa en educar a estas unidades en los métodos de guerra inamovible, es decir, la guerra de trincheras. El estado mayor alemán espera que acumulando enormes masas de tropas escogidas, de batallones intensamente educados y veteranos, pueden ejecutar una embestida aplastante. Enormes cantidades de fuerzas alemanas están actualmente acumuladas en el Oeste, pero muchas unidades de estas están totalmente careciendo de educación militar, de los métodos de guerra del frente occidental que difiere muchísimo y de manera radical de los métodos usados en los demás frentes.

El alto Comando alemán comprende y conoce perfectamente que sus fuerzas encontrarán infinitas dificultades, mucho más grandes e insuperables obstáculos en este frente, como ningún otro ejército atacante ha encontrado en la historia de las guerras. Se descarta de la guerra a Rusia, después del minamiento de la moral rusa. Algún temor podría tenerse respecto de Italia, pero las líneas italianas se están reparando sin demora. El Secretario Baker, agregó que en el sector americano los soldados retienen todas sus posiciones y que la artillería mejora notablemente. Mencionó, además que se ha notado una gran concentración muy importante de caballería alemana en las cercanías de Riga, y cree que los alemanes hayan creído oportuno y expedito el avance hacia Petrogrado. Rusia continúa la evacuación armada del centro del sur, en el Cáucaso, que está volviendo a ser ocupada por fuerzas turcas, y se presume que toda esta región volverá a caer pronto en manos de turcos nuevamente. Grandes cantidades de fuerzas árabes se están concentrando en Mecca que cooperarán con las fuerzas turcas.

Lectura para el hogar

II.--La familia cristiana

Hijos de Dios e hijos de los hombres

Ya en el artículo anterior tratamos de la familia en general, es decir, de ese grupo armónico de padres e hijos que, viviendo unidos alrededor del fuego santo y vivificador del hogar, se aman, se ayudan y se adiestran para luchar; en este otro trataremos de la familia, pero ya mirada de un modo particular, es decir, de la familia que tiene a Dios por centro de todas sus acciones y el cielo por su única aspiración sobrenatural.

El origen de la familia se remonta al principio del mundo. En el 11º cap. del Génesis, versículos 10 y 21 al 25, nos narran las Sagradas Escrituras el modo cómo Dios formó la primera familia humana, y los capítulos 1º y 2º del mismo libro nos dicen cómo la prole de Adán y Eva se aumentó y completó esa gran familia, cabeza de todas las demás, cuyo Jefe y Patriarca fué el primer hombre que Dios formara tan feliz allá en el Paraíso.

Hé aquí pues el primer hogar de los hijos de Dios: una familia cuyos fundamentos—Adán y Eva—fueron unidos por Dios, y que de Él recibieron sus mandatos, según los cuales se multiplicaron y crecieron.

El cap. VIº, vers. 2 del mismo Génesis, nos habla de *hijos de Dios* e hijos de los hombres. Es que,—así como desde el principio del mundo se formaron y crecieron las familias que conocieron y amaron a Dios y cumplieron sus preceptos, por lo cual el Señor los apellidó hijos de Dios—también desde los primeros siglos de la vida, muchos de los descendientes de Adán y Eva se olvidaron de Dios, descuidaron sus mandamientos y,

uniéndose, se procrearon y formaron los hogares sin Dios, cuyas familias llevaron el nombre de hijos de los hombres.

Hijos de Dios son, pues, las familias de los hogares que conocen, aman y sirven a Dios; hijos de los hombres son los hogares que no se forman según la ley de Dios y su familia no cumple sus mandamientos.

Hogares de Dios antes del diluvio

La grande y numerosa familia de Adán y Eva fué la primera de los hijos de Dios, y de ella salieron sucesivamente todos aquellos santos varones, temerosos de Dios y fieles siervos suyos, que vivieron antes del diluvio y que, por su santidad, vida arreglada, costumbres puras y numerosa prole, se llamaron patriarcas.

Al patriarca Adán, que vivió 930 años, sucedió su hijo Seth. Después de éste vinieron los patriarcas: Henós, Cainán, Malaleel, Jared y Henoc, del cual nos dice la Sagrada Escritura (Gen. V-21 al 24) que vivió con Dios y, por su santidad, fué arrebatado y llevado al cielo.

Al patriarca Henoc sucedieron: Matusalén (vivió 969 años), Lamec y Noé.

Estos son, pues, los patriarcas o jefes de las familias que vivieron según el corazón de Dios antes del diluvio.

Familias santas después del diluvio

De los descendientes de Noé salieron santos patriarcas que engendraron numerosas familias, también santas, y justas. Sem, su hijo mayor, fué el que conservó la fe de Dios, y de él descendieron todos aquellos patriarcas y

profetas que formaron el pueblo israelita, del cual nació Jesucristo.

Descendientes de Sem son: Abraham, Isaac, Jacob, José, Judá, David y la Santísima Virgen María; todos ellos jefes de hogares y familias santas, en las cuales se conservó, por espacio de más de dos mil años, el conocimiento y culto del verdadero Dios y muchas de las verdades por Él mismo reveladas.

Los Libros Sagrados del Antiguo Testamento están llenos de relatos de las acciones y maneras santas de muchos de aquellos patriarcas y santos varones. El cap. 1º del lib. de Tobías nos describe hermosamente las caritativas costumbres del hogar cuyo jefe era aquel santo y virtuoso varón llamado Tobías, la fe que en las promesas de Nuestro Dios tenían sus moradores y el culto que a Él le tributaban; y el IVº cap. del mismo, nos pinta con vivos colores la pureza y caridad con que aquella santa y justa familia servía a Dios y al prójimo.

Después de la venida de Cristo

Desde el comienzo del mundo hasta el advenimiento de Jesucristo, esto es, en el Antiguo Testamento, hubo hogares santos y en ellos familias que vivieron con justicia y rectitud, según la voluntad de Dios; pero no fué sino cuando Nuestro Salvador Jesucristo vino al mundo que el hogar y *los hijos de Dios* llegaron a la plenitud de la perfección. Antes de Cristo la familia, aunque santa y justa, adolecía de varios defectos e imperfecciones, como la poligamia, el repudio, etc. pero todos ellos fueron corregidos y remediados por Él (Matt. XIXº 3 al 9).

La familia, pues, se santificó y se unió entre sí más íntimamente con la venida del Mesías; ya el hogar y familia cristianos tienen una vida más perfecta, y en pequeño son el reflejo fiel de aquella unión mística de Cristo

con todos los buenos miembros que forman su Iglesia sobre la tierra.

La familia cristiana, tal como Cristo la quiere, es el hogar en donde se anidan todas, o casi todas, las virtudes que El predicó y sus discípulos esparcieron por todo el mundo, compendidas en aquel sublime precepto del amor a Dios sobre todas las cosas y al prójimo como a nosotros mismos. La familia cristiana es el hogar cuya puerta no franquea la entrada a la pereza, al lujo, a la murmuración y la calumnia, a la envidia, al juego, la lujuria y el alcoholismo. En fin, la familia cristiana es la que se aparta de la corriente devastadora de la impiedad moderna y cumple con la ley santa del Señor.

Hermoso modelo

Hay tenemos, pues, dos clases diferentes de hogares: el hogar mundano, que se aparta de la senda santa del Señor, que no cree, que no reza, que se divierte pecaminosamente, que viste con lujo y escándalo, que ama el desorden y el libertinaje, en fin, que desconoce a Dios y no cumple sus preceptos; y el hogar cristiano, que ajusta todas sus acciones a la doctrina del Crucificado y vive según los mandatos de Dios. El primero toma por modelo y guía a los tres enemigos mortales del hombre, el mundo, el demonio y la carne; el segundo se inspira en los ejemplos de aquella familia modelo de santidad, cual fué la que habitó la santa y humilde casa de Nazaret.

Amemos de corazón y tengámosle gran devoción a la Sagrada Familia de Nazaret, imitemos sus ejemplos, consagrémosle nuestros hijos, y ojalá que todo nuestro hogar respire pureza de costumbres y fé ardiente en las enseñanzas de Nuestro Señor Jesucristo, para que tengamos el orgullo de llamarnos con propiedad "familia cristiana".

Z. Z.

Precios de ocasión en los siguientes artículos

Cobijas de Algodón - Cobijas de Lana

Platos blancos - Loza de China - Clavos de

Alambre - Hierro para Techos - Hierro en Barras

A L M A C E N

W. Steinvorht & Hno.

San José, 24 de febrero de 1918

Los colegios católicos de Costa Rica

Próximo a inaugurarse está el curso lectivo en el Colegio Seminario y en el Colegio de Sion.

Como nuestros lectores saben, ambos son institutos en los cuales se suministran a los alumnos con vasta amplitud los conocimientos determinados en los programas oficiales de enseñanza primaria y superior del Estado y todo armonizándolo con una educación eficazmente religiosa y que satisfaga los anhelos de los padres de familia católicos.

Es innegable que en materia de colegios católicos hay bastante decidia entre nosotros.

Personas que hacen gala de arraigados principios católicos y que tienen recursos para enviar sus hijos a los establecimientos de enseñanza que están en consonancia con las ideas que alardean profesar, por pretextos de economía y otros más fútiles, prefieren confiar sus hijos a colegios donde la fe de aquellos estará expuesta a ser falseada por los objeciones y argucias francas o solapadamente insinuadas por profesores perniciosos desde el punto de vista ortodoxo.

Las pensiones en los colegios católicos son efectivamente más crecidas que las que se exigen en los planteles oficiales, pero no debe echarse en olvido que en estos es el Gobierno el que hace el gasto de profesorado y de todo el servicio, mientras que los primeros han de vivir de solo las pensiones que satisfacen los alumnos.

Acerca de la eficacia científica de la enseñanza que se imparte en los

colegios católicos, sépase que en el particular están a la altura de las exigencias modernas y pueden equipararse en ese sentido a establecimientos similares de poca nombradía del extranjero.

Jóvenes que aquí han cursado sus estudios en el Seminario, han podido proseguir en el exterior, los previos a una carrera profesional sin tropiezo alguno, antes bien juzgándose allá como bastante satisfactorios los conocimientos adquiridos aquí y como muy eficientes los certificados extendidos por nuestro Seminario.

De la bondad de la enseñanza que en el Colegio de Sion se prodiga, huelga toda recomendación de nuestra parte. Bástenos con mostrar a las numerosas damas que por su cultura y virtudes domésticas y sociales, son legítimo orgullo de nuestra patria y que en las aulas del citado colegio aprendieron a ser verdaderas amas de casa y matronas modelos.

Creemos que los católicos están en el deber de dispensarles un apoyo más decidido, consecuente y generoso que el que hasta ahora les han merecido y les excitamos en ese particular.

No estará por demás advertir que el aumento que ahora se ha determinado en el valor de las pensiones es de carácter puramente transitorio e impuesto por las penosas circunstancias económicas reinantes; que con todo es inferior al fijado en otros establecimientos análogos, y que desaparecerá tan luego se normalice la situación.

Mercado de víveres

Las cotizaciones de los artículos en nuestro mercado no han variado durante la presente semana, a pesar de que se esperaba una nueva baja de algunos de ellos, principalmente en los granos.

El arroz se ha vendido a ₡ 28, ₡ 30 y 32 el quintal; por libras a ₡ 0,35 cada una. Ha venido por partidas regulares del litoral del Pacífico.

Frijoles; este grano se ha dado con abundancia en el presente año, pero a pesar de ello, aún se vende al precio de ₡ 130 la fanega, y ₡ 1,40 el cuartillo.

Maíz; aún no ha bajado de precio, pues se está cotizando a ₡ 62 la fanega. Al detal se vende a ₡ 0,70 el cuartillo.

Azúcar; se está cotizando a ₡ 20 quintal; su exportación es bastante regular.

Dulce; no existen probabilidades de que baje; su precio actual es de ₡ 13 el quintal. Al por menor a ₡ 0,60, ₡ 0,70 y ₡ 0,80 el atado.

Manteca; este artículo ha estado bajando un poco. Se vende a ₡ 118 y ₡ 120 el quintal; por libras a ₡ 1,25 y ₡ 1,30 cada una.

Harina; se mantiene en firme al precio de ₡ 60 quintal.

Sal; se está vendiendo a ₡ 8 quintal, por libras a ₡ 0,10 cada una.

Papas; se mantienen firmes al precio de ₡ 14 saco dd 8 cajuelas, y a ₡ 0,45 el cuartillo.

Café; se está cotizando a ₡ 25, ₡ 23 y ₡ 20 el quintal; molido a ₡ 40, ₡ 30 y ₡ 20.

Candelas; cada día más caras; una

que antes valía cinco céntimos, hoy vale quince céntimos.

La carne, ha subido mucho, pues se está vendiendo al precio de ₡ 0,30 la libra.

Quadrólina, un extracto compuesto de las drogas más eficaces para las irregularidades de la mujer. Produce un inofensivo estado normal, alivia el dolor, inofensivo y no se adquiere el hábito de su uso. De venta en todas las Droguerías en grandes y pequeños frascos.



El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los parches Hazol-Mentol. Alivian los agudos. Se venden en tubos herméticamente cerrados los cuales conservan el perfecto estado.

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

Vida Comercial

Llamamos la atención a nuestros suscritores al anuncio del específico YER que es excelente para los dolores de cabeza y para todas las afecciones cerebrales. Un sello YER es el alivio inmediato y eficaz para esos dolores

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

50 co

de menos pagará Ud. a compra el corte en

"La Competer"

EL MERCAD

Teléfono 702

F. VARGAS V.

Ap

COMPRA Y VENTA

Tiene constantemente para la venta

Café • Arroz • Maíz • Frijoles • Azúcar
Manteca • Queso Bagaces • Harina • Almidón
Escobas • Sal • Jabón, etc., etc.

No se olvide. Sus órdenes a

EL MERCADITO

Son los precios más bajos de la plaza

La Tributación y los caminos

Gran parte de los fondos que han de ingresar a las Cajas Nacionales han de destinarse al sostenimiento de los caminos, a la atención de las calzadas y puentes y al mejor aumento del personal técnico y administrativo de las vías públicas.

Los viajeros que satisfaciendo sus ansias por conocer el universo, lo recorren en todas direcciones, han podido constatar, en todas partes, que el país que más vale, que más progresa y que menos se deja dominar por la absorción comercial de los otros, es el que mejores vías de comunicación posee.

Por eso, en el norte de Africa sobresa Argelia con sus estupendas carreteras hechas por los presidiarios y la India, en el Asia Grande, con sus larguísimas calles empedradas para que no las destruyan las fuertes lluvias del trópico. Por eso, Estados Unidos en el Hemisferio del Norte y la República de la Plata en el Hemisferio Central, son países que han llegado a la culminación del progreso y a la cima de la riqueza. Uno y otro con sus redes ferroviarias, superiores a las europeas, han sabido sacar del misterio del bosque y del acantilado de la cantera, o de las negras entrañas del globo, toda la riqueza forestal, animal minera o industrial, que luego por medio de poderosa flota se riega trasformada por los ámbitos todos del universo.

Las Arcas Nacionales han de llenarse ahora de nuevo en fuerza de las

nuevas leyes tributarias que la administración González Flores ideó y que la presente ha llevado a su ejecución con muchas reformas.

El pueblo, los agricultores en especial, aceptan en principio el tributo, pero solo desean caminos buenos y puentes seguros, por medio de los cuales conducir el fruto de su trabajo y el resultado de sus empeños.

Conceder este deseo del pueblo costarricense debe ser el empeño del gobierno y el ideal de sus hombres.

En varias ocasiones hemos visitado los campos en esta estación seca, y hemos podido convercernos del pésimo estado de caminos.

Por eso, al ocupar de nuevo las columnas de «La Acción Social» para este tema, solo queremos que la Secretaría de Fomento, inicie cuanto antes los trabajos de caminos, antes de que la fuerza de las lluvias impida todo trabajo.

Nuestros labriegos, venciendo todas las dificultades que la crisis ha desatado sobre Costa Rica, han duplicado sus sembrados y esperan llenar los graneros para las necesidades del país y para traer oro, mucho oro, que tanto necesitamos.

Ellos, sin ayuda del Estado realizan su titánica obra. ¡Que el Estado sepa devolverles y aumentarles su iniciativa, su labor de soldados del campo!

Cómo?
Haciendo buenos caminos, pero pronto, antes de que las lluvias impidan todo trabajo.

MACABEO VARGAS

vidrios para evitar que sobre ellos se pongan inscripciones y que con las tachuelas se dañe el esmaltado de las pinturas.

Otra costumbre que conviene volver a poner en práctica es el anuncio de la estación a que se llega y el tiempo probable que se puede dilatar. Para los que viajan poco, esta costumbre dice mucho; además es muy usada en todos los países.

Actualmente el combustible es bastante bueno y los trenes llegan a las horas de itinerario.

Próximamente haremos otras observaciones.

Por hoy nos place también reconocer el celo del señor Subsecretario de Fomento, a quien vimos en visita de inspección un día de estos en la estación de esta capital.

Un noble anciano

Quando al contemplar la exuberancia del bosque tropical que lame las orillas del cristalino río, vemos al viejo roble caído, ya sin vida, exánime y nido tan solo de las avechillas, un dolor profundo invade nuestra alma y los suspiros llegan a nuestros labios como expresión de nuestro sentimiento.

Quando después de la tarde hermosa, llena de luz y de colores, vemos el sol perezoso y fatigado hundirse tras la cresta erizada de cedros, una profunda pena acompaña nuestra alma que luego viene a cobijarse con las sombras de la noche que son solo soledad, ansiedad e inquietud.

Así, cuando en la vida vemos un hombre que cae, obediente al mandato Divino, recordamos al viejo roble, al dormir yerto en las soledades de la campiña, recordando al áureo sol que desaparece en medio de los pliegues coloridos del crepúsculo vespertinal.

Tal podemos decir al reflexionar sobre la desaparición, eterna para la materia, pero imperecedera para el

espíritu, del noble anciano don Narciso Esquivel.

Su sombra grata la recordamos siempre, pues para nosotros fué símbolo de pureza, lábaro de virtud y lema de cualidades, cívicas y sociales.

Personas que como Dn Narciso desaparecen, son robles que no proyectan más su sombra bienhechora, árboles gigantes que ya no esparcen en su rededor el oxígeno de la vida y el perfume del trabajo.

Son soles que huyen de la vida y no dan más a la humanidad su luz diamantina, su aureola de fuerza y de verdadera virtud.

Hoy, solo nos queda su ejemplo

que llevaremos cada día en nuestra alma para que nos sirva para el combate diario, como áncora que clava remos en el mar de la existencia para no zozobrar.

Que Dios, el amo supremo de los mundos y dueño de nuestras existencias, haya recibido su alma bienhechora entre los pliegues nimbicos del Paraíso como premio a su vida de cristiano y de ciudadano.

Para su buena señora, para sus buenos hijos, una siempreviva matizada con las violetas de mi admiración y de mi respeto.

Mc.

¡Éxito indiscutible!! del Sello YER

LA MAS ALTA RECOMPENSA
QUE HA MERECIDO ESPECIALIDAD FARMACEUTICA

El ilustre químico D. José R. Carracido, enterado del prospecto anunciador del SELLO YER y con motivo de haber tomado él mismo dicho preparado, honró espontáneamente a su autor, en 26 de Noviembre de 1914, con un ejemplar de la conferencia LA COMPLEJIDAD FARMACOLOGICA EN LA PRESCRIPCIÓN MEDICA, que aquél pronunció en el XIV Congreso Internacional de Medicina, dedicándosele en la siguiente forma:

“Al Sr. D. Emilio Rey Sánchez en testimonio del gusto con que ha leído el honrado y científico (así subrayado) prospecto del Sello Yer.— J. R. Carracido”.

Posteriormente, en una carta al autor del SELLO YER, le aconseja y alienta de este modo:

“Veó que en el prospecto del JARABE YER sigue usted observando la misma nobilísima conducta que en el prospecto del SELLO, y le felicito por su perseverancia. No dude usted que el tiempo, al fin y al cabo, recompensará su levantado proceder, triunfando de las bajas intrigas que hoy intentan dañar sus legítimos beneficios. Con nueva felicitación a su ética profesional, se reitera

— J. R. CARRACIDO.

PEDRO RAMON Y CAJAL
Catedrático de Medicina

He prescrito varias veces los SELLOS YER, y siempre con resultados excelentes; por consiguiente, considero a este preparado como uno de los agentes más eficaces para toda clase de dolores.

28 Diciembre 1912.

Fíjese Ud. bien

que el SELLO YER cura, como no hay preparado que le iguale, el DOLOR DE CABEZA, JAQUECAS, NEURALGIAS, GRIPPE, COLICOS, DOLOR DE MUELAS Y DE OIDOS, DOLORS REUMATICOS Y TODA CLASE DE DOLORS : : : :

DEPOSITO:

BOTICA FRANCESA

De venta:

En todas las Boticas

AGENTES:

ALSINA Y PEREZ MARTIN

Para el Inspector de Obras Públicas

En la carretera que de Turrucares conduce a Piedras Negras, los puentes sobre el Río Grande Virilla y Jaris, tienen el entabloneado un tanto mal. En cada uno hay numerosos hoyos donde los bueyes y caballos pueden meter las patas y quebrarse. Como el tráfico es allí tan grande pues por la mencionada carretera no transcurren menos de 300 carretas a la semana, creemos que se ordenará el reparo del daño que apuntamos.

La Dirección de Obras Públicas podría dar la orden al Jefe Político del Puriscal, para este trabajo, que esperamos no se olvide.

SEGUNDA ENSEÑANZA

El Instituto de Alajuela cambia de Director

El miércoles entregó don Félix F. Noriega el Instituto de Alajuela elegido por el Secretario de Instrucción Pública don Roberto Brenes Mesén.

Don Salomón Castro va a la Dirección de aquel plantel que en un tiempo llegó a eclipsar los otros del país.

Aun no se sabe la impresión del nuevo nombramiento. Don Félix Noriega desempeñará una cátedra en esta ciudad.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

Ferrocarril al Pacífico

Por un viaje reciente, practicado en ese ferrocarril hemos visto que el servicio es bastante bueno. Los conductores son amables con el público y atentos.

En la estación central notamos bastante exactitud. Algunas locomotoras tiran bastantes brasas, lo que puede evitarse con la frecuente reposición de los cedazos de las chimeneas.

Respecto a los anuncios creemos que debieran colocarse en marcos con

Consejo que oímos a un agricultor

Para que los frijoles negros puedan conservarse indefinidamente sin que sean roídos por los gorgojos, pueden mezclarse dentro de los sacos con ceniza. Otros prefieren mezclar cabezas y dientes de ajos que luego se velven a utilizar, pues no sufren nada.

El fuerte olor del ajo ahuyenta los bichos.

Pero lo esencial es el buen laboreo del frijol al arrancarlo y al secarlo.

Policía de La Acción Social

EN LA PLAZA GONZÁLEZ VIQUEZ. — Volvimos a ver montones de basuras que afean aquel sitio. Ojalá la Jefatura de Higiene tome nota de esta segunda queja y ordene que las basuras se arrojen más largo.

ALERO PELIGROSO. — La casa que ocupó anteriormente el telégrafo tiene en el ángulo un alero que amenaza ruina y peligroso.

Llamamos la atención para evitar una desgracia.

De Oreamuno

Mucho pesar causó entre nosotros la muerte del joven don Juan Mongalo que en compañía de su familia había venido a restablecerse en este magnífico clima. El entierro fué una verdadera manifestación de duelo a la cual concurrió todo el vecindario, después de los solemnes oficios religiosos en la Parroquia. Sabemos que don Augusto Mongalo y señora están muy agradecidos con todos los vecinos, pues todos se por-

taron admirablemente ayudándolos en sus momentos de dolor y de pena.

Eterno descanso para el alma del joven Mongalo.

Confites frescos
de las mejores marcas en

LA GEISHA

Especialidad en servicios para
bailes y matrimonios

SALON DE TE

Pida siempre por el teléfono 439
y enseguida se le atenderá

Para los días de Cuaresma**OFRECE****LA MARINA****A los más bajos precios****Bacalao seleccionado - Bacalao sin espinas fresco - Pescado seco****Ostiones - Salmón - Atún - Albocore - Arenques - Caviar****Langostas - Camarones - Calamares en su tinta****Calamares rellenos - Bacalao a la Vizcaina - Alcachofas****Guisantes - Caracoles - Setas escogidas - Habas estofadas****Esparragos - Petit Pois - Aceitunas - Macarelas****Sardinias en aceite, tomate y limón****Un surtido de latería RODEL****QUESO Y MANTEQUILLA FRESCA****Sal - Arroz - Manteca - Frijoles - Azúcar - Dulce****EDUARDO CASTRO SABORIO****Apartado 979****Teléfono 584****MACABEO VARGAS**

Acepta y ejecuta funerales - Precios de competencia
y servicios inmejorables. No contrate antes de
hablarme. TELEFONOS 324 y 438

COLEGIO SEMINARIO

Queda abierta la matrícula para el presente año, todos los días desde el 11 de febrero. El internado se abrirá el lunes 4 de marzo, y las clases comenzarán el martes 5 de marzo a las 8 a. m.

EL RECTOR

NOTA:—Los nuevos prospectos pueden coseguirse en el mismo establecimiento.

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a CARLOS M. SALAZAR
Entre El Cometa y La Merced - Teléfonos 248 y 324

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Entronizaciones del Sagrado Corazón de Jesús

En el hogar de nuestro estimado amigo, don Aribal Amador G. y su señora esposa, fué entronizado solemnemente el Sagrado Corazón de Jesús y bautizada una de sus niñas.

El domingo pasado, a las dos de la tarde, en medio de numerosas amistades, fué entronizado solemnemente el Sagrado Corazón de Jesús, en la casa de habitación de la familia Rueda-Amador, oficiando el acto el Presbítero don Clodoceo Hidalgo, coadjutor de la iglesia del Carmen, quien dió a conocer cómo debía extenderse la fe católica en todos los hogares en nombre del Corazón de Jesús, manifestando a demás, el deber contraído a los dueños del hogar al efectuarse la entronización y a los concurrentes las bendiciones que se obtienen con la protección de tan sagrada imagen.

Apadrinaron la fiesta, las siguientes personas: don Manuel J. Fournier Q. doña Mercedes de Fournier, don Carlos González, Srta. Marta González, Srta. Margarita Rueda, don José M. Loria, Srta. Anita Berzela, y don Fabín Fournier.

Terminada la fiesta religiosa, fué obsequiada la concurrencia con helados y dulces.

Damos nuestro sincero parabién a la familia Rueda-Amador.

Si Vd. toma las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO por la noche, la mañana siguiente será mucho más agradable para Vd. Curan biliosidad, estreñimiento y otras enfermedades similares.

Si Ud. es industrial mande hacer sus marcas y etiquetas a La Minerva.

Vida Social

Estuvo entre nosotros don Ezequiel Fonseca. —Procedente de Limón se encuentra en esta capital don Viriato Espinach. —Llegó de Puntarenas don Magdalena Bastillo —Continúa delicada de salud la estimable señorita Marta Calderón. Hacemos votos por su pronta mejoría. —Sigue mejor el joven don Ricardo Rojas. —Regresó de Curridabat la señorita Mercedes Rodríguez. —Se encuentra en esta capital Mr. Faibairn. —Para Nicaragua parte el Dr. don Octavio Cortés en asuntos comerciales. —Don Próspero Fernández sale para Panamá, en viaje de negocios. —Para Estados Uni-

dos parte don Filadelfo Soto Grados. —Mejor de salud ha continuado doña Mercedes de Ramírez —Para Puntarenas partió don Víctor López Baldodano. —De Siquirres regresó a la capital don Humberto Barrantes.

PUENTE DE CONFIANZA.

Debe hablarse bien del puente que le conduce a uno con seguridad al otro lado. Así dice un antiguo adagio, y en él se encierra la honradez y el sentido común de los tiempos. La mujer que ponía una vela encendida en su ventana durante las noches oscuras para guiar a las gentes que viajaban por la peligrosa y solitaria carretera, estaba poseída de un verdadero sentimiento filantrópico, y más de un viajero la recordará con gratitud. Pero acaso el más profundo y duradero agradecimiento y obligación se siente por aquellos que nos han ayudado en momentos de dolor y de enfermedad. Porque, ¿qué alivio es mejor recibido que el alivio de un sufrimiento? Por desgracia son muy pocos los remedios que pueden dar tan grandes y preciosos frutos. Y aún entre ellos, miles de personas dan el primer lugar a la PREPARACION DE WAMPOLE.

En ella se hallan los mejores resultados de las investigaciones científicas y experimentos. Contribuye a la absorción de los alimentos y estimula el organismo. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfatos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. El gusto nauseabundo, y el olor del aceite quedan completamente eliminados. Este es un triunfo de la medicina porque en esta forma científica y original, el sistema se nutre en seguida y se refresca. Su acción en las Enfermedades Escrofulosas, Debilidad y Afecciones de los Pulmones es convincente. El Doctor G. Mendizábal, Profesor de la Academia Nacional de Medicina de México, dice: "He usado la "Preparación de Wampole" con los mejores resultados, para entonar constituciones debilitadas y pobres de nutrición, como para los linfáticos, anémicos y tuberculosos." No fallará. Una botella basta para convencer. De venta en las Droguerías y Boticas.

La Librería Española

— de —
María v. de Lines

Tiene el gusto de avisar a su numerosa clientela que ha abierto su despacho interinamente en la Calle Central Norte, al lado de la Ferreteria de don Guillermo Echeverría y frente a la de don Miguel Macaya, donde espera sus órdenes que serán atendidas con esmero prontitud y economía.

Imprenta, Encuadernación, Sellos de hule y Relieves.
APARTADO 314 TELEFONO 38

La correspondencia de negocios dirijase a

LIBRERIA ESPAÑOLA - SAN JOSÉ

Scoutismo

Se dice, y se patrocina la idea de restablecer los cuerpos de boy scouts q' han dado en el Reino Unido, y donde quiera que se les ha empleado los mejores resultados en provecho de la educación física y moral de los niños y de la juventud.

Las ventajas de estos cuerpos que tanto contribuyen al conocimiento geográfico de los países, y al endurecimiento del hombre para el practiquismo de la vida, no se discute ya, sino que se adopta y se pone en vigor.

El momento actual puede que sea bueno, pues el Sr. Presidente Tinoco, fomentó mucho el scoutismo, y es posible que de nuevo vuelva a prestarle su valioso apoyo.

Se ha creído que estos cuerpos deben despojarse de todos aquellos movimientos y ordenanzas que se asími-

lan a lo militar, pero es un error, pues sin ello no se puede establecer la disciplina general, base de toda organización numerosa.

Enamorados del ideal de Baden Powell, pusimos en años anteriores todo nuestro esfuerzo en provecho de los exploradores, y por difundir su establecimiento en todo el país.

Nuestro anhelo fructificó y pronto se establecieron a más de la Compañía Evans, la Juan R. Mora, la de San Ramón llamada Mauro Fernández, la N° 3 del Edificio Metálico, la de Cartago, la de Limón, la de Puntarenas y Heredia, que trabajó unos pocos meses del año de 1917.

Todas esas agrupaciones animaron la juventud y los padres de familia se sintieron contentos de dar a sus hijos la oportunidad de hacer excursiones sin riesgos y sí con provecho. Pero la crisis que ha echado a perder tantas cosas imposibilita el desarrollo de los boy scouts debido a una circuns-

tancia terrible: el precio del calzado.

A nuestro modo de ver ese ha sido el obstáculo, pero con un poco de voluntad se vencerá. Ojalá así sea, y que el entusiasmo, nazca otra vez. Así lo esperamos.

EL SCOUT N° 13

La palabra gloria significa gran honor, condición ilustre, fama y todas las ventajas unidas a ella; pompa, lujo, etc. Adquirir gloria es la aspiración de todo ser humano.

Desgraciadamente, se nos oponen los males y las enfermedades aparentemente más insignificantes al principio aunque funestas al fin, son un grave obstáculo que se nos atraviesa en el camino de la gloria; tales son la gripe, el reumatismo, los resfriados, los dolores de cabeza y de nuéca, las neuralgias, etc.

En tales casos, acudid a las Tablettes Bayer de Aspirina, de gloriosa fama. Ellas destruirán inmediata e infaliblemente dichas enfermedades que acaso se interpongan en el camino de la gloria.

Tratad de conseguir siempre las legítimas Tablettes Bayer de Aspirina que se conocen en que tanto en el empaque como en cada tableta aparece grabada la Cruz Bayer y no os dejéis engañar con los substitutos e imitaciones que se vanaglorian con falsos éxitos.

ALMANAQUES PARA 1918

El Año en la Mans. Almanaque enciclopédico de la vida práctica

Almanaque Ilustrado Hispano-Americano. En rústica \$ 2.00. En pasta \$ 2.50

Almanaque Bailly-Baillière o sea Pequeña Enciclopedia popular de la vida práctica. En pasta \$ 3.00

Almanaque de los Amigos del Papa. En rústica \$ 1.50. En pasta \$ 1.75

Agenda de Bolsillo para uso de particulares. Un día en cada plana \$ 2.50

Dietario Centroamericano. Con dos días en cada plana \$ 1.50

Calendario esfoliador del Corazón de Jesús. En Pasta \$ 1.50

Calendarios esfoliadores comunes a \$ 0.50, \$ 1.25 y \$ 3.50

Taco grande suelto \$ 2.00

EN LA **Librería Lehmann** (SAUTER & Co.) San José, Costa Rica

De San Antonio de Belén

Ya se retiran de su temporada de campo las familias que aquí estaban. Hoy despedimos a la estimable doña Aurelia de Fernández y a su simpática hija Nelly. Que lleven gratos recuerdos y que no olviden el camino. Vemos otra vez al frente de la bodega del Ferrocarril al Pacífico al amigo Rafael Guzmán. Nos alegramos de que se revocara el acuerdo de ser retirado. *¡Cuántos males puede producir la calumnia!* Pero ella se estrella ante los buenos corazones: don Guillermo Tinoco ha probado una vez más que si es de buen corazón.

Nos hace falta únicamente que modifique el itinerario de modo que se vaya de aquí el tren a las 9 y 30 a. m. y torne de San José a las 3 p. m. y cuando sea posible nos reforme la estación y bodega, pues cómo estará de *chocha* que dos veces ya han robado café y luego debajo de ella hay tanta basura que si pega allí de noche y aun de día una brasita del tren, el incendio será violento, dado lo furioso y huracanado de los vientos.

CHUTA

Febrero 19 de 1918.

REVISTA NECROLOGICA

Falleció en San Pedro de Montes de Oca el importante vecino don Francisco Quesada, quien estuvo enfermo durante los últimos días con grave dolencia de la cual no se libró al mediar los esfuerzos de la ciencia.

Su entierro verificado el martes por la tarde fué muy concurrido y revistió mucha solemnidad; fué encomendado a la Empresa Polini. Para su atribulada familia, que llora hoy desconsolada esta desgracia, enviamos el testimonio de mucho pesar

Confitos frescos de las mejores marcas en

LA GEISHA

Especialidad en servicios para bailes y matrimonios

SALON DE TE

Pida siempre por el teléfono 439 y enseguida se le atenderá

Intento de suicidio

Ayer al medio día intentó poner fin a sus días una muchacha de apellido Arce, la que hace dos años vino a la capital huida de su casa.

Según parece, ayer fué encontrada

por su padre, el que la abligó a marcharse a su hogar, a lo que ella negose rotundamente, dirigiéndose a las habitaciones interiores de la casa donde servía.

Pocos momentos después, y mientras que su padre hablaba con los patronos, la muchacha apuraba unas cuantas pastillas de sublimado diluidas en un poco de agua.

Cuando la fueron a llamar para que acudiese donde su padre, la encontraron revolcándose en el suelo, presa de agudos dolores, poniendo en alarma a todos los de la casa.

Inmediatamente fué trasladada al hospital, donde ya se encuentra fuera de peligro.

Este suceso revela cómo se ha perdido el respeto a la autoridad paterna y a las leyes divinas que prohíben atentar contra la propia existencia.

Circulación de estampillas de la Cruz Roja

Se nos ha informado que en la semana entrante se podrán en circulación las estampillas de la Cruz Roja, de que ya se ha hablado en días pasados y cuyo diseño fué presentado por don Antolín Chinchilla.

La creciente demanda para la ZARZAPARRILLA DE CHANNING es la mejor prueba de su eficacia contra tumores, forúnculos y otras enfermedades de la piel. Se ha estado usando en todo el mundo por muchos años con este objeto.

José Astúa Aguilar Abogado

Oficina: en su casa de habitación. —Negocios civiles y criminales.— Despacho todo el día.

LA LIBRERIA LECTURA BARATA

Jaime Tormo

avisa a sus amigos y favorecedores que atenderá sus órdenes siempre a precios económicos, en su

NUEVO LOCAL

AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

San José Costa Rica

de JOSE AVILES (a) VALBUENA

GRAN BARATILLO DE CARTAGO

Un negro que se arroja a la vía férrea para ser atropellado por el tren

Según noticias que hemos recibido, parece que en Bananito, Limón, trató de encontrar la muerte, un negro arrojándose a la vía férrea en los mo-

mentos en que se acercaba a ese lugar un tren de trabajo. Pero por gran suerte, el maquinista logró ver al negro, deteniendo la locomotora a una corta distancia de donde se había arrojado.

A no ser por esto, el negro hubiera perecido destrozado por las ruedas de la locomotora.

Según nos informan, el negro se encuentra demente y ha intentado en otras ocasiones hacer lo mismo.

A los 46 era un Neurasténico; A los 50 se Siente como un Muchacho, Lleno de Potencia y Vitalidad. Se lo Debe al Hierro Nuxado.

Dice este Doctor que hierro nuxado es el mejor de los reconstituyentes, A menudo aumenta la fuerza y poder de resistencia de las personas delicadas y nerviosas un 200% en dos semanas.

NEW YORK, N. Y.—"No hace mucho tiempo me visitó un individuo de casi medio siglo de edad, con el fin de que lo sometiese a un examen, por que deseaba asegurarse la vida y cual no sería mi sorpresa al descubrir que su presión de sangre era igual a la de un muchacho de 20 años y que estaba tan lleno de vigor, potencia, y vitalidad como un hombre en plena juventud; para mejor decir el hombre a que me refero, era en realidad un joven a pesar de sus 50 años. Al interrogarlo sobre este hecho tan extraordinario, me confesó su secreto: "Tomando hierro," me dijo, "hierro nuxado me ha llenado de nueva vida. A los 30 años me encontraba en mala salud; a los 46 angustiado y cansado de vivir y ahora a los 50, después de tomar hierro nuxado, un milagro de vitalidad y con mi fisonomía radiante de salud." Como ya he dicho más de un centenar de veces, hierro es el mas poderoso de todos los reconstituyentes. Si el publico se decidiese a abandonar las medicinas de patente y composiciones nauseabundas y tomar en su lugar, hierro nuxado, tengo el convencimiento de que miles de personas que mueren todos los años de pulmonía, la gripe, tuberculosis y enfermedades de los riñones, hígado y el corazón podrían ser salvadas. La causa real y verdadera del origen de estas enfermedades fué ni mas ni menos que una condición debilitada del organismo por falta de hierro en la sangre. Hierro en cantidad suficiente es absolutamente necesario para poner a la sangre en condiciones de llevar a cabo la indispensable transformación y asimilación de los alimentos. Careciendo la sangre de hierro, no importa lo que se coma ni lo mucho que se coma, los alimentos sólo pasan a través del individuo sin dejar huella, sin hacer bien. No se deriva de ellos la vitalidad necesaria y en consecuencia la persona se debilita, padece y enferma, exactamente igual que le sucede a una planta que está tratada de crecer en un terreno deficiente en hierro. Si usted, estimado lector, no se siente bien y fuerte, debe someterse en el acto a la siguiente prueba: Vea primero que distancia puede caminar sin cansarse; tome después dos comprimidos o pastillas de hierro nuxado tres veces al día durante dos semanas; pruebe entonces nuevamente sus fuerzas y poder de resistencia y vea por sí mismo si ha ganado o no. He visto infinidad de personas nerviosas, anémicas y faltas de energía, siempre con alguna dolencia, duplicar sus fuerzas y poder de resistencia y librarse por completo de síntomas de dispepsia, desarreglos del hígado y otros malestares en un periodo de 10 a 14 días, simplemente tomando hierro en la debida forma; y esto después de haber estado tomando medicinas por muchos meses sin derivar beneficio. Pero debe tenerse cuidado de no tomar hierro concentrado o tintura de hierro, por aquello de economizar algunos centavos, sino que se debe tomar en forma que pueda ser absorbido y asimilado con facilidad, como el hierro nuxado, si es que se quiere derivar beneficio, pues en otra forma puede hacer mas mal que bien. Mas de un atleta y campeón norte-americano ha ganado sus laureles porque reconociendo el secreto de la fuerza y poder de resistencia ha provisto su sangre de suficiente cantidad de hierro.—(Firmado) Dr. Bourque, Doctor en Medicina.

NOTA.—El hierro nuxado que recomendamos mas arriba el Dr. Bourque no es una medicina patentada ni un remedio secreto, sino que en Francia y Estado Unidos es bien conocido de los señores farmacéuticos y recetado por los medicos. Es asimilado con facilidad, no mancha la dentadura ni revuelve el estómago y es un remedio poderoso en casi todas las formas de indigestión, nerviosidad, anemia, desarreglos del hígado, pobreza de sangre y otras enfermedades. Se vende en las principales farmacias y droguerías.



Las Píldoras Urisépticas están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como un acreditado y eficaz remedio para ciertas enfermedades de los hombres. Comprensos solamente en frascos originales en las droguerías. Se observa un folleto descriptivo escrito por un Doctor al solicitarlo.

Zarzaparrilla de Channing

Purifica la sangre. Usada con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la pobreza o impureza de la sangre. Tales como Eczema, escrófula, erupciones de la piel, y otras enfermedades semejantes

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

El primer pensamiento al sufrir una contusión, torcedura o herida debería ser Pain-Killer de Perry Davis. Vendido por cerca de un siglo como linimento. Aplicado por medio de un vendaje húmedo, inmediatamente alivia, reduce la hinchazón y quita el dolor. Deventa en frascos pequeños y grandes en todas las Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivian y curan muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema descaudado. Los principales son:

Hígado Torpe
Bilisidad
Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.

De venta en todas las droguerías.

Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

AVISOS ECONOMICOS

Cada 25 palabras o menos 25 céntimos por inserción. Cada cinco palabras o fracción de exceso, cinco céntimos más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

VENDESE por la mitad de su precio y al contado lote 6x50 en San Francisco de la Sabana, 50 vrs. sur Palacio Pontificio. Tiene casa. Informarán allí mismo.

SE VENDE en Montes de Oca frente al tranvía y al beneficio de la señora viuda de Dent, una casa de madera, cómoda y con gran solar. Informes oficina Schoter Sucesores Parque Central.—15 v. alt.)

MAESTRA con once años de práctica, da clases particulares, de inglés, cocina y demás asignaturas. Se reciben trabajos de costuras y bordados. En esta oficina daremos informes. (Ab. 1º 8 v)

SE necesita una esquina propia para negocio, que tenga habitaciones.

PARA OFICINISTAS, MAGNIFICA OCA-SION... Se vende una máquina de escribir con poco uso, en buen estado, marca L. C. Smith C. Bros N° 3 visible. Dirigirse A. N., Apartado 821.

LECCIONES A DOMICILIO. Como siempre daré este año lecciones de enseñanza primaria a domicilio. Horas a solicitud. \$ 30.00 por mes. Referencias, las que se pidan. Macabeo Vargas. Teléfono 324 y 438.

RECUERDOS del Real Santuario de San José de la Montaña. Es tampus, medallas, imágenes de bulto, etc. de venta en la librería Lehmann Sauter Co.

PAPEL BLANCO Vendemos en esta Administración a \$ 3 el centenar. Muy buena calidad y de tamaño grande.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busque en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetelas, Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez Garcia. Apartado 233 Teléfono 214. May pronto Brevia de la mejor calidad. San José

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos MARIA J. IGLESIAS. CLARA DAUN. Lado Sur de Cathedral. Apartado de Correo 370.

MOVIMIENTO DIARIO

INSCRIPCIÓN DE NACIMIENTOS

Margarita, de Martín Vargas y Aristela Sánchez.
Leila, de León Sotela y Pacífica Quijano.
Ricardo, de Ricardo Mora y María Carmona,
María, de Víctor Vargas y María C. Calvo.
Victor, de Víctor Vargas y María C. Calvo.
Soledad, de Carlos M. Zúñiga y Rosario Quirós E.
Fernando, de María Corrales.
Ramona, de Neftalí Artavia y Teresa Roldán.
Ramón, de Rafael Chaves y Elisa Mora.

PASAPORTES

Filadelfo Soto Q., 25 años, para Estados Unidos.
Alex G. Keiller, 43 años, para Bolivia y Chile.
Jesús Meza Coto, 27 años, para Panamá.

Próspero Fernández, para Panamá.
Luis J. Bonilla Rivera, 61 años, para Bocas del Toro.
Octavio Cortés, 36 años, para Nicaragua.

Clarence Perkins Brece, 46 años, para Estados Unidos con su Sr.^a

DEFUNCIONES

Mario Quesada, 2 meses, Mata Redonda.
Juaná Soto, 60 años, San José.
Dr. Martín Bonafil Quirós, 65 años, San José.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS
Juan Guiste, San José. Julio Picado, San José. Juana Chinchilla, San José. Armando Mora, Alajuelita. Emilio Agüero, Alajuelita. Joaquín Villalobos, Sto Domingo. Juan Fco. Alf-

ro, Río Grande. Ismael Ocontrillo, Alajuela. José M. Ramírez, Sixo a.

SALIDAS

Albino Monge, Desamparados.
Vicente Arce, San Vicente. Benjamín Esquivel, Las Pavas. Isidora Acuña, San Sebastián. Carlos Luis Díaz, San Sebastián. María V. Agüero, Puriscal.
Moisés Murillo, Guapiles.

LA POUPEE

CANTINA, PULPERIA Y VIVERES

300 varas al sur de la Botica Francesa
Se vende un billar de 1ª clase y un boliche propios para club o espectáculo públicos.

ELIAS VARGAS M.

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
de Arno Maristani & Co.
(Barcelona)
Legítimo de pura uva
Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
TENEMOS EN EXISTENCIA:
Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

EL PORVENIR
GRAN FABRICA DE PUROS
H.E. RUCAVADO & CIA.
Situada en la calle del Pase de la Vaca, 300 varas al norte de la esquina N. O. del Mercado
Los tabacos son escogidos y curados con preparados del competente y conocido inglés don Samuel Nicholas con más de 30 años de práctica. Se cuenta con una gran existencia de puros de 2 y 3 por 5, los famosos "Nacionales", "Londres", "Conchas Especiales", "Panetelas", "After Supper", "Gentleman" y "Josefinas".
Puros de «El General» de tabaco Chircagre.
Se solicitan agentes en toda la República.
Se necesitan 25 pureras para trabajo fino.
Marca de Fábrica
HERO'R JEN. PACHECO, Agente General **HERO'R**

COLEGIO EVANS
FUNDADO EN 1915
El curso de 1918 comienza el 1º de marzo. La matrícula está abierta
Secciones de Kindergarten.—Enseñanza Primaria.—Segunda Enseñanza y Escuela de Comercio.
Instrucción y Educación lo más completo. Instrucción Religiosa especial para los niños cuyos padres la soliciten.
E. M. EVANS.
Director General

SOCIEDAD DE SUFRAGIOS
(Por las Animas del Purgatorio)
MISA DIABIA de difuntos a las 6 a. m. en la Capilla del Seminario.
MISAS DE SAN GREGORIO en aplicación por los socios fallecidos.
Número de la definición Nombre del socio (o de la esposa) Lugar en que estaba inscrito Igl. o Capilla en donde se celebran sus misas Fecha en que empezaron
142 Zeledón Clotilde S. de Guadalupe S. Franco. Asís, Cartago 26 Enero
143 González Soto Albeiro San José Seminario 19 Enero
144 Trejos Ramosa Tuis S. Franco. Paula, M. R. 25 Enero
145 Martínez M. Luis San José Seminario 24 Enero
146 Segura Laure Tuis Seminario 1 Febrero
147 Soto S. Josefa San José Seminario 3 Febrero
148 Esquivel Narciso San José Seminario 18 Febrero
El Secretario

Dr. Marcos Zúñiga
Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:
9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.
y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 270.
En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.
NOTA: Mientras dure la clausura de la Maternidad Carit el Dr. Zúñiga practicará las operaciones de Cirugía Obstétrica a beneficio de las señoras pobres a precios acomodados a su situación.

LA MARINA
EDUARDO CASTRO SABORIO
Apartado 979 Teléfono 584
En el Mercado
Acaba de recibir

Necesita Ud. marcar su papel con elegancia y gusto? Pregunte Ud. por la Litografía Minerva.

Frutas secas, Meiocotones, Ciruelas
Albaricoques, Peras, Manzanas, Pasas
Dátiles, Higos en petacas
Eslabones - Mecha y Piedra de fuego
Licores - Abarotes - Granos
Ventas al por mayor y al menudeo

ANUNCIESE EN
LA ACCION SOCIAL
TIP. DE SAN JOSE

POLINI Nueva Fueneraria. Coches fúnebres inmejorables.—Los mejores troncos.—Precios de competencia.—Entierros de lujo.—Servicios para pobres desde \$ 15.—Los mejores laudós.—Día y noche.—Cerca del Mercado.—Teléfono 14.

AZUCAR!
Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.
Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:
SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, frente al mercado.—Guillermo Niehaus.

P Cuando Ud. quiera fumarse un buen puro, busque la marca **P**
u **LA ZARAGOZANA** **u**
r **Fábrica en S. Ramón de Juan R. Mora R.** **r**
o **DEPOSITO EN SAN JOSE,** **o**
s **LA POUPEE de ELÍAS VARGAS M.** **s**

La fábrica Richmond
es la más popular
Se preparan magníficas cervezas BLANCAS Y NEGRAS
Kola - Limonada - Zarza - Ginger Ale
Especialidad en pedidos de pueblos.—TELEFONO 759

CERVECERIA TRAUBE
Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas
La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Ministerio de Cultura y Educación, Costa Rica.